



La guerre d'indépendance espagnole

oppose la France et l'Espagne à partir de 1808. Ce conflit porte différents noms selon les pays : campagne d'Espagne pour les Français, guerre d'indépendance pour les Espagnols.

La guerre commence en 1808 lorsque Madrid se soulève contre l'armée française stationnée dans la capitale espagnole (Dos de Mayo). L'insurrection se généralise à tout le pays après que Napoléon ait obtenu l'abdication du roi d'Espagne au profit de son frère Joseph. L'armée française se heurte à une guérilla, puis à l'armée britannique, venue aider le Portugal. Débordés, les soldats de l'empereur doivent refluer en deçà des Pyrénées en 1813. L'invasion de la France par les Espagnols, Britanniques et Portugais commandés par Wellington, devient imminente.

Participent à cette guerre du côté français : Napoléon, Joseph Bonaparte, Jourdan, Masséna, Murat, Ney, Soult et Suchet. Elle se termine par une victoire des Alliés (Angleterre, Espagne, Portugal). Le 11 décembre, le traité de Valençay (Indre) rend l'Espagne à Ferdinand VII, alors interné dans ce château.